

DEMENCIA Y CORDURA

Las promesas lerrouxistas

No deja de ser curioso advertir cómo de una manera inopinada la contienda política ha sufrido, por unos momentos, un progreso de inversión. Del ataque hemos pasado a la defensa. Pero semejante estado de cosas no se puede prolongar, como viene haciéndose, artificialmente, porque surgiese una contrarrevolución, de la que un episodio, el de Casas Viejas, presente aspectos de manifiesta crueldad. Por unos golpes de habilidad, con los que venimos transigiendo, nos encontramos con que los árboles no nos dejan ver el bosque. Y se hace preciso verlo para alcanzar, en toda su integridad, un momento particularmente aleccionador de nuestra historia política. Un comentarista tan agudo como «Gaciel», poco sospechoso de sectarismo, ha enfocado un aspecto parcial del problema. Casas Viejas es, en el pasado movimiento de enero, un punto negro. Sorprende que la virulencia de su ataque no se haya dado en otros lugares de España. Sorpresa natural si reparamos en el cuidado con que el anarquismo activo de la F. A. I. dotó de medios de combate a sus adheridos. Medios potentes, según pudo verse más tarde. El ataque, pues, estaba preparado con dureza. ¿Contra quién? Contra el Estado. Contra la República. No se traba de esta ni de la otra ley, de esta o de la otra fracción gubernamental. Semejantes distinciones son pueriles. La cosa era más seria. Se peleaba contra la República y por el comunismo libertario. ¿Qué responsabilidad cabe en tamaña acometida al señor Lerroux? No hay aquí ninguna declaración que le acuse. Falta el testigo que le señale, como de la intentona monárquica del 10 de agosto, anunciada en el discurso de Zaragoza. Falta, en efecto, ese testigo; pero sobran los indicios. Ni un solo momento deja el señor Lerroux de prometer a los sindicalistas una política contemporizadora, tomando como punto de referencia la que supone hecha en beneficio de los socialistas y de la Unión General de Trabajadores. Es, puede suponerse, un refuerzo considerable para la moral de los insurgentes. Se nos aclara después que tal conducta es una pura malicia electoral. Pero, sobre surtir los mismos efectos, resulta descalificadora, ya que tales malicias se hacen a expensas de la República. Sólo una mentalidad senil puede hacerse a la idea de anular con promesas de fermento anarquista de la F. A. I. Y por si tamaño error fuese chico, remedando a Jano, el señor Lerroux no tiene inconveniente en apuntar de un modo discreto una sonrisa a la plutocracia. Y todo porque le urge gobernar. No puede esperar. Los años se le acumulan. Le aprietan sus correligionarios. El señor March, reducido a prisión, radialmente desesperados S. O. S. La propia Telefónica, con la que no ha perdido el contacto, pese a la obstrucción, se promete tranquilidades de una política pacificadora. Se hace difícil distinguir dónde queda la República en este confuso barajar de fuerzas que le son hostiles. Y como, no importa la confusión, aquella se las mantiene tiesas, se acude a lo extremo: a invalidarle un órgano esencial: el Parlamento.

Deduzca el lector lo que podemos prometernos del señor Lerroux. Ni en un solo instante se le ha ocurrido la necesidad de esbozar un programa de Gobierno. En puro régimen de chochez, considera que le es suficiente con su historia. ¿Qué historia? De ella es preferible no hablar. Lo mejor que pudiera sucederle al señor Lerroux, como a una mujer, es no tenerla. Desafortunadamente, la tiene. Y lo mejor que podemos hacer, en su homenaje, es no recordarla. El ejemplo debe partir de él. Nada de alusiones al pasado. Vamos a darlo por muerto. Nos viene a los puntos de la pluma, y nos vencemos por corrección, una exclamación definitiva de quien, ayer compañero del señor Lerroux en el Gobierno provisional, hoy aliado circunstancial en la oposición, se acordaba de esa historia que en cuanto nos es posible tratamos de olvidar. Que no cuente esa historia, ni para bien ni para mal. Atengámonos al presente. ¿Qué promete el señor Lerroux a la República y a la revolución española?

Promete, sin duda, un resurgimiento de las viejas fuerzas caciquiles en acecho de una oportunidad para lanzarse sobre las organizaciones obreras y socialistas de los pueblos. Promete un recrudecimiento de la lucha de clases, facilitando a las patronales posiciones de privilegio. Pondría mano en los Jurados mixtos; estorbaría, con perezas estudiadas, el cumplimiento de la legislación social. Daría gusto al sindicalismo, quebrantando esa y la otra ley; gusto al sindicalismo demencial y provecho a las clases patronales, demasiado cuerdas para presumir todo el beneficio que un Gobierno lerrouxista les asegura. La perspectiva no puede, en ningún caso, ser más som-

CHILINDRINAS

Creo que ese municipio debe de haber olvidado que, constitucionalmente, es un organismo laico, de otro modo no comprendo que, transcurridos dos años de la República, aun lleven, no sé por qué influjo extraño, varias calles de Zamora nombres de santas y santos, existiendo todavía Santa Clara, San Torcuato, San Andrés, San Antolín, San Vicente, San Cipriano y algunas más que de fijo ya se me habrán olvidado. ¿Es que no tuvo Zamora ni tiene hoy, hijos preclaros para dar nombre a sus calles? Pues hay que modernizarnos que no está bien que en la patria de Urraca y de Arias Gonzalo haya hoy calles que lleven nombres de santas ni santos y en cambio están sin su calle cien ilustres zamoranos.

Clarín, hijo de Zamora fué, aun que quisiera negarlo, Ferreras, un periodista, que por modesto y honrado no consiguió mayor fama, también fué nuestro paisano de igual modo que lo fué un don Pedro de Avendaño y Aguilar, el guerrillero que al francés en jaque trajo, y Aldaba de Galcerán ilustrado catedrático de Salamanca y autor de numeros tratados de Medicina, Juan Arias, don Pío Pita Pizarro, Prudencio Guadalfajara, el actor Latorre (Carlos), Tavera (Juan Pardo de), don Juan del Villar Cuadrado don Diego de Mazariegos, don Alonso de Mercado, don Pablo de Montesinos y otros mil que nos honraron pues en las letras, las artes y las ciencias figuraron.

Se que muchos en Zamora en la vida han escuchado estos nombres, más no importa, por eso aquí los señalo, para que así los conozcan y, en vez de nombres de santos, pongan a las calles otros de zamoranos preclaros.

J. Bugallo Sánchez

Madrid y marzo de 1933

bría Moviliza los despechos y las irritaciones. Hace plataforma de todos los enconos. No es invención nuestra. ¡Ojalá lo fuera! El tiempo nos desengañaría y eso iríamos ganando y ganaría la República. Mientras el lerrouxismo no cambie de maneras, recuse adherencias y formule concretamente su programa de Gobierno, continuará siendo un obstáculo terrible. Un obstáculo que cierra, a tontas y a locas, el camino. Es fácil notarlo en Madrid; pero la comprobación es mucho más hacedera en los pueblos, donde toda la vieja fuerza monárquica aguarda impaciente el momento de acoger a los campesinos.

Sobre el llamamiento de la Internacional Comunista

El día de las elecciones alemanas, la Comisión ejecutiva de la Internacional comunista publicó en los diarios de su partido de París y de Viena un manifiesto, fechado en Moscú, en el cual se invitaba a formar el frente único.

Dicho manifiesto es una respuesta explícita al llamamiento de la Prensa de la Internacional Obrera Socialista del 19 de Febrero, y ya, por esa única razón, merece una atención particular. No es de la competencia de la Comisión administrativa de la Internacional Socialista dar una respuesta decisiva a los ofrecimientos de la Internacional comunista, pero no por eso dejará de adoptar inmediatamente todas las disposiciones a fin de que la Comisión ejecutiva de la Internacio-

Desde el día 24 del actual, quedarán instalados nuestros talleres tipográficos en la planta baja de la casa número 29, de la calle de Castelar, a donde desde indicada fecha, deberá dirigirse toda la correspondencia de Redacción y Administración a nombre de LA VOZ DEL TRABAJO.

Este esfuerzo que hoy realizamos creemos será del agrado de nuestros compañeros, ya que ello supone un avance en nuestros propósitos, que son de dotar a las organizaciones de una imprenta, que raye a la altura de las establecidas en esta ciudad, para lo cual estamos en comunicación con las mejores fundiciones tipográficas de España, a fin de renovar nuestra maquinaria y material, que nos permita sacar el periódico en mejores condiciones tipográficas y en un tamaño mayor.

La Universidad Popular (F. U. E.)

La Asociación profesional de Estudiantes Zamoranos pone en conocimiento de todos los obreros de Zamora, sea cualquiera su ideología, que desde la aparición de esta nota queda abierta la inscripción para todos aquellos obreros que quieran inscribirse en la Universidad Popular, para lo cual preguntarán por la Vicepresidenta, Engracia del Río de la Vega, encargada de este servicio a cuyo atendimiento estará dispuesta de 6 a 7 de la Tarde en el Salón de Conferencias de la Escuela Normal.

Por la Asociación Profesional de Estudiantes Zamoranos.

La Vicepresidenta
Engracia del Río

Zamora 10 de Marzo de 1933

nal Socialista pueda resolver lo antes posible.

El llamamiento de la Internacional Obrera Socialista de 19 de febrero decía: «Los peligros son demasiado grandes para que la aspiración unánime de los trabajadores a la unidad del proletariado en la batalla sea explotada con fines partidistas. La Internacional Obrera Socialista aspira a la organización de una acción común sobre la base de una inteligencia sincera y honrada.»

Pero si el llamamiento comunista se halla todavía, desgraciadamente, muy lejos de esos puntos de vista y deja abierta la puerta para «maniobrar» o para «encubrir» en la forma ya conocida no debe desconocerse que dicho llamamiento, lanzado bajo la presión de los acontecimientos, significa por primera vez un paso adelante, porque el ofrecimiento del frente único, siempre encaminado a apartar a los socialdemócratas de su partido y de su Sindicato, expresa por primera vez la voluntad de admitir negociaciones de los partidos en un terreno de igualdad en cuanto a «acuerdos entre los partidos comunistas y los Partidos Socialistas» y prevé la posibilidad de renunciar a los ataques contra las organizaciones socialistas.

Al proceder así, la Internacional comunista se aproxima, si bien de un modo muy condicionado, al punto de vista del llamamiento de la Internacional Obrera Socialista, que dice: «Frente a los peligros trágicos que les amenazan, exhortamos a los proletarios alemanes y a los de todos los países que pongan fin a todos los ataques recíprocos y a que luchen juntos contra el fascismo. La Internacional Obrera Socialista ha estado siempre dispuesta a negociar, a propósito de esa comunidad de lucha, con la Internacional comunista tan pronto como ésta se declare pronta a hacerlo.»

Dicha disposición a entablar negociaciones sobre una base internacional no se halla en el llamamiento de la Internacional comunista, que se limita a recomendar negociaciones en los diferentes países, según las experiencias tenidas hasta ahora, se han prestado demasiado fácilmente, por parte de los comunistas, a adquirir el carácter de maniobras, a envenenar la situación y a aumentar, en vez de disminuir, la desconfianza en el movimiento obrero.

Creemos también deber nuestro invitar a los partidos afiliados a la Internacional Obrera Socialista a que, si es posible, antes de discutir tales ofrecimientos con los comunistas en los diferentes países, esperen a que esté definida la actitud del Ejecutivo de la Internacional Obrera Socialista acerca de la nueva posición de la Internacional comunista.

La Comisión administrativa
de la Internacional Obrera
Socialista

Zurich, 6 de marzo de 1933,

A ver qué pasa

No perdamos el tiempo

Acaba de celebrarse el tercer aniversario del fallecimiento del que fué marqués de Estella. Y nosotros, francamente, lo celebramos.

Lo celebramos, no en el sentido de que hayamos de alegrarnos de su muerte. Eso no. Sinó en el otro. En el que desde hace tres años, estará sentado a la diestra de Cristo rey, como en vida lo estuvo a la de Alfonso XIII. Y si la Corte celestial es como nos la pinta la Iglesia romana, no cabe duda que estará rodeado de *virgenes*, con lo que no echará nada de menos la escolta de las Españas y las damas de estropajosa. A lo más, la nostalgia de la dictadura.

También en estos momentos se celebra el primer aniversario de la muerte violenta de un guardia de asalto. Dentro de unos meses se celebrará el de Casas Viejas. Ya veremos si para entonces, los obreros nos acordamos de las casas nuevas, y las alquilamos con el mismo ímpetu con que otros arrasan las cabañas.

Pudiera ser que ese aniversario tuviera su importancia, por su fundamento, arraigado ya en el pueblo.

A no ser que cambien los tiempos, con la misma rapidez que el pensamiento del jefe de los radicales, y fuéramos que cantar el trágala del fascismo.

De ese fascismo que, pudiéramos llamar—como muy bien digo el apostol santa Catalina. «el pulmón de las naciones».

Y no es que esto del fascio lo tomemos a broma ¡ca! no señor. Lo tenemos por una cosa muy

séria, porqué opino, que, cuanto más *libertad* predique fray Gerundio de Campazas, más revolución debemos de hacer dentro de la República.

Pero esa *revolución* que hizo el ayuntamiento de Zamora, retirando el busto de un inquisidor de sus plazas públicas. ni la que hace el alcalde de Valderas borrando el nombre del P. Isla de una de las calles de la villa Leonesa, sin duda acordándose de los Gerundios y de los Campazas que hoy pasean retadores la ciudad de doña Urraca. Esa revolución para nosotros tiene menos importancia que la contrarrevolución que hacia el famoso alcalde dictatorial de Villarrin de Campos, cuando ayudado por el cura, quemaba los «Episodios Nacionales» del inmortal Galdós.

Nuestra revolución no puede seguir pegada a esa legalidad carcomida, que nos legaron las leyes, de los legisladores de la acera de enfrente.

Ya no se puede tolerar por más tiempo curas como el de Galende, fanáticos y cerriles, que atropellen a un ciudadano por entonar el Himno nacional, tocando las campanas a rebato, para escitar a los feligreses que, armados de «guinchos», pusieron en peligro la vida de un hombre honrado, ni se pueden consentir alcaldadas como las de Requejo, donde aún se subvencionan las fiestas religiosas.

Hay República; pero falta lo que ya debiera de estar hecho. No perdamos el tiempo en esperar... a ver qué pasa.

Herminio Asorey

AVISO

Rogamos a todos nuestros suscriptores y sociedades obreras que se hallen al descubierto con esta Administración, procuren ponerse al corriente lo más pronto, pues de otra forma, giraremos a reembolso, lo que les causará gastos superfluos.

También advertimos a todos los camaradas, que en lo

sucesivo, la Secretaría de la F. P. no evacuará ninguna consulta sin antes presentar el carnet de asociado, que acredite hallarse al corriente en sus deberes de compañero, acreditando además que su sociedad recibe LA VOZ DEL TRABAJO.

Todo original que nos remitan ha de venir escrito por una sola cara y claro. Aquí el trabajo nos agobia.

La crítica situación del proletariado alemán

Los errores políticos se pagan caros, si el proletariado alemán se hubiera cuidado de preguntar al proletariado italiano el precio de sus vaciaciones, éste le hubiera contestado, señalando a la Italia actual: «Ahí lo tienes. No se puede cometer un error político, camarada, o si se comete, ya que esto es inevitable, hay que saber rectificarle inmediatamente. Nosotros gemimos bajo la bota fascista porque tuvimos un momento de vacilación, porque no supimos asaltar el Poder con la rapidez que el momento requería ¡Caro pagamos nuestro error! Una dictadura que nos aplasta, una dictadura que ha asesinado casi todos nuestros mejores líderes, a nuestros mejores militantes, que ha destruido nuestros órganos de defensa, nuestros sindicatos, nuestros partidos, nuestra moral, nuestro nervio. ¡He ahí el precio de un error político.»

Pero, el proletariado alemán no se ha cuidado, no ya sólo de la lección italiana sino de sus propias lecciones. ¿Dónde ha echado su rica experiencia, recogida en el curso de dos revoluciones, de un golpe de Estado reaccionario y una lucha política violentísima e instructiva?

¡Ay, el proletariado alemán si que lo sabrá, por eso aún se bate valientemente en las calles, porque saben que si se dejan ganar la batalla está perdido por un largo tiempo! ¡Animo camaradas alemanes aún no está perdida del todo la batalla, aún se puede vencer!

Los errores no son del proletariado alemán. Los errores son de la burocracia de los partidos, sobre todo de la burocracia del partido comunista alemán de los Hitlianos. Junto a estos partidos, mejor dicho paralelamente a la III Internacional ha surgido la Oposición Troskista, que avisaba inteligentemente de los peligros que amenazaban. Pero la burocracia no hizo caso, no ha hecho caso nunca, hasta que ha llegado lo inevitable. Por culpa de esta burocracia Hitliana el proletariado alemán está a punto de perder lo que tanta sangre y tantos trabajos le ha costado conquistar.

¿Hará fracasar la burocracia del partido comunista oficial también la revolución española? El camino emprendido no ofrece dudas de ninguna clase.

R. Megias

¡GUERRA...!

Ya pronto termina el invierno, y cuando todo parece que va a saturarse de gozo, la niebla guerrera oscurece el horizonte en los países del Oriente dormidos por los siglos y el valor rojo de su eterno sol dominante: es el extremo del Asia legendaria, es la China traidora y durmiente... el Imperio de un sol que da fiebre.

Otra vez se ha extendido el fuego con caracteres de gran violencia. La llama ha destruido barrios enteros, y los hombres han puesto como único escudo la crueldad y el grito sepulcral de los gigantescos cañones que hacen retumbar con misterio el espacio que yace regado por los rojos borbotones de sangre seca y calcinada.

¡La guerra! la epopeya triunfal de los traidores el escándalo de la humanidad, el yugo metálico que une a los hombres puestos en frente para despedazarlos y hacerlos trizas y añicos. bajo el poder mortífero y venenoso de gases, granadas y puñales.

Es el cuadro terrible de las visiones fantasmas de un alma obscura y encenagada; es la covacha abovedada donde suenan sin respuesta todos los lamentos humanos, es el espectro horripilante engendrado por verdugos, farsantes y sicarios de los sentimientos; es donde Goya hubiera inmortalizado en las páginas de la historia una época de manutención y misantropía.

Y al sentirse en estos momentos y a pesar de las distancias, pesar el gran fozo donde se apagan los delirios y se encenagan las pasiones. no se sabe si en verdad se encuentra uno convertido en un reptil de la época terciaria y aparato de tormento. Porque está el alma contristada y el ánimo acobardado sintiendo planjar por los aires, sin consuelo, a millones de hermanos inocentes que ni aún riquiera saben ni entienden porqué se matan.—Y no son ellos los culpables: son el coro salvaje de hombres sin conciencia, que enfrentan a sus esclavos para que estos sigan sosteniéndolos en la tribuna. ¡No! no son ellos infelices los que tienen la culpa de su muerte. porque en vez de acuchillarse el corazón, debían de unirse, ser como uno solo, y luego victoriosos en la conquista coger y deshacer el pecho de los gobernantes, pasarles el corazón con dardos envenenados y matarlos sin piedad, porque han sido la máquina que ha impuesto en miles de siglos silencio brutal a la conciencia.

¡Oh! guerra hora es que te descubra, que te quite el velo que te envuelve, ya que antes no me atreía; porque, es tanto el horror que me causabas, que miedo me daba pensar que te aborrecía, ya vea, que nunca desbordaría mi alma de gozo al ver que te habías

borrado para sepultarte bajo cieno.

(Y para verdad de lo que digo), Napoleón iremoló la bandera de la muerte. Y, ay están los campos de la Champaña consagrados a muerte. Trece millones de vidas jóvenes perecieron o quedaron mutiladas y rotas por el tallo para siempre.

Yo me siento avergonzado de ser hombre, ¡y presumimos de ser civilizados, si cuanto más ganamos a la ciencia, más retrocede nuestra alma! Si yo pudiera borrar este cuadro intoxicado, lo haría mataría a los culpables, envenenaría y los decapitaría como trofeo de su deshonra.

Miles de seres caminan ahora cabizbajos, soñolientos, pensativos y abzumados por el peso del fusil y que van derechos al suplicio. Millones de madres con sus almas empañadas; novias tristes que disfrutaban del idilio del amor... y la flor de la especie que se va para no volver jamás.—¿Y porqué es esto? ¡oh! llamemonos cobardes; porque nosotros queremos; ¿no comprendéis que una nación no ultraja a otra nación? o; ¿es que hablan y se mueven las montañas? no, no, no; es que somos ignorantes; no vayamos a la guerra inmovilicémonos, porque yo dijo Mirabeau, que no hay fuerza más invencible que el negarse a obrar; y luego, en vez de arrebatarnos a la furia, nos uniremos y trabajaremos, y produciremos, y haremos los campos como verjeles, y todo parecerá brillante y poderoso, gozarán los desgraciados, tendrán su amor las novias, sus entrañas las madres su vida los hombres; y mientras esto vibre y fructifique, dejad que se maten reyes y traidores, y que manden pegar al Líbano y a los Andes, que ellos medrarán corrompidos por su maldad y vomitarán sus entrañas, cogridas por los gases que ellos mismos engendraron.

Angel Martín Rodríguez

Así se habla

«Lo que no se hizo nunc contra la monarquía fué impedir la vida parlamentario de ella, del modo absurdo, monstruoso, verdaderamente criminal que se cumple ahora.»

Y de aquellos Parlamentos, formaba parte Lerroux, que en la plaza de toros zamorana pidió a grito en cuello un rayo que le partiese, como prueba de la no existencia de Dios.

Dios no le escuchó en aquella ocasión, pensaba obrar en él un milagro. Y lo consiguió, haciendo que hoy no le escuche ninguna persona que se precie de sentido común.

¡Tenedio en cuenta, trabajadores.

(Del discurso de Prieto en Madrid).

CAFE SEISDEDOS vinos y licores de todas marcas

Café exprés y copa de coñac a

0'45

0'20 Vermohut con aperitivo 0'20

Recomendamos este popular BAR a la clase trabajadora

BAR AVELINO

La Casa más surtida en los artículos de su clase

0'20, Vermohut con aperitivo, 0,20

Mariscos todos los días - Bocadillos surtidos -

San Andrés núm. 13 - Zamora

Información de la provincia

Peleas de Arriba

A la edad de 22 años, ha fallecido en esta localidad, nuestro dignísimo camarada, Mauricio García y García,

El sepelio que tuvo lugar el domingo último, fué una verdadera manifestación de duelo; pues la bondad de su carácter, tenía conquistado el aprecio de todo el pueblo. Todos los jóvenes acudían a llevar sobre sus hombros el ataúd y de él pendían cintas que eran llevadas por varias señoritas de la localidad.

Esta Sociedad y en su nombre toda la juventud del pueblo participan del dolor que embarga a sus afligidos padres y hermanos.

Ha sido inscrito en el Registro civil de este pueblo con el nombre de Severiano, el hijo de nuestro compañero Sebastián Pérez.

Merece especial mención el proceder del referido camarada, ya que su primera hija, Gilbertita, fué la primera también de librarse en esta localidad, de las salitrosas manos del sacerdote.

Salud, deseamos al joven matrimonio Sebastián y María-Cruz, para sacar a flote tan linda parejita.

Olivio Pérez
Secretario.

Garbajales de Alba

El vecino de esta localidad José Martín Fidalgo, denunció ante el comandante del puesto de la Guardia civil a los *graciosos* Jesús Fidalgo Marbón, vecino de Garbajales, y Jaime Garrido de Zamora, los cuales parece ser se preparaban para opositar a pistoleros, en una finca del referido José Martín, donde apenas quedó un árbol que no fuera objeto de sus blancos, a juzgar por los impactos que presentan y las numerosas capsulas que dejaron abandonadas.

Una pareja de la Guardia civil visitó la finca, comprobando cuanto llevamos dicho.

Ahora sólo falta saber si tienen licencia para usar las tres pistolas con que jugaban...

Manganeses de la Lampreana Mitin Socialista

En el salón del Centro Obrero, se celebró el día 12 de los corrientes un mitin de propaganda socialista en el que hicieron uso de la palabra Francisco Salvador, Felicísimo Martínez, el culto maestro nacional don Julián Cesteros y la simpática y culta compañera Aurora Blanco.

Al empezar el acto, el local está completamente lleno, teniendo que quedar muchos de los espectadores, fuera del salón.

Hace la presentación del acto Felicísimo Martínez factor de los ferrocarriles exortando a todos que guarden el mayor silencio posible y aconsejando que guarden

las delicadezas y consideraciones que el acto requiere, a continuación lee una carta del camarada Largo Caballero, en la cual da cuenta de no haber podido venir en este día y si lo hará el próximo 26 de los corrientes.

A continuación se levanta a hablar Francisco Salvador, para dar cuenta de las gestiones realizadas por la Comisión Mixta de esta localidad, como uno de los miembros que es de dicha Comisión explicando al mismo tiempo los muchos abusos cometidos por el Ayuntamiento de esta localidad y al empezar a explicar la injusticia que hicieron al dar una titular benéfica, la cual se la dieron a un médico de esta misma localidad sin fundamento para ello por haberla solicitado otros tres que por lo menos dos, cualquiera de ellos, era a los que les correspondía por cuya causa uno tiene entablado recurso ante lo contencioso administrativo. Pero al llegar a este punto, como decía las verdades, es interrumpido por el concejal monarquizante Diosdado Calvo que fué uno de los que cometieron tan clara injusticia formándose por tal motivo tal alboroto que gracias a la prudencia de los socialistas no ocurrieron incidentes que en las condiciones en que se encontraba el local hubieran sido funestos, y esto lo hacen las autoridades que son las encargadas de velar por el orden público pero hay que tener en cuenta que son del antiguo régimen, y basta para querer seguir haciendo de las suyas. ¿Cómo van a respetar esta clase de autoridades a las socialistas si no respetan las órdenes del señor gobernador civil de la provincia? Pues ha de saber el señor gobernador que por mas que ha mandado órdenes terminantes para que se derribe la valla que separaba el Cementerio católico del civil. Este Cementerio continúa en las mismas condiciones que anteriormente.

JULIAN CESTEROS

Al levantarse a hacer uso de la palabra, es recibido con una serie clamorosa de aplausos el cual contesta diciendo que dichos aplausos se dan cuando se merezcan. No creais que vais a escuchar un gran discurso pues aquel que termina de tomar café y sin saber nada le comprometen a que se presenten inmediatamente a dirigir la palabra mal puede tener preparado un gran discurso. Muchos de los que estais presentes seguramente direis que no sois socialistas pero es una gran equivocación, todos somos socialistas aun cuando tengamos diferentes ideas; cuando Primo de Rivera fundó la U. P. la mayoría pertenecía a la U. P. aquello también era una sociedad, en ningún régimen se ha podido vivir sin sociedad, sin sociedad la vida sería imposible eso ocurriría en los tiem-

pos del salvajismo. Llegó un tiempo en que hubo un rey déspota, que le entregaba las tierras al que le convenía y hay que darse cuenta que cuando se creó el mundo, se creó para toda la humanidad y claro es, cuando se ha despertado de tal idea es cuando ha venido la separación de obreros y patronos; claro es, que aquel que tiene un auto y se lo quitan, no queda conforme, porque a lo que está acostumbrado es a ir en su auto de juergas y alazaras pero no a trabajar y eso ocurre con lamayoría de los patronos y mientras tanto el obrero está reventándose a trabajar, y eso a todo trance debemos corregirlo mi padre tuvo que ir a morir a tierras lejanas por conservar sus ideas y eso es vergonzoso, llegan las elecciones y aquel que no ha votado para ellos tiene que morir-se de hambre, pero entonces llega el cacique y le dice, has pasado hambre, mucha hambre, pero mira, vota para mí y yo te prestaré lo que necesites, ya ves que es una cosa que total no equivale a nada, nada más tienes que cojer este papel cambias el nombre que tenias intención de votar por el mío y lo metes en la urna, una cosa bien fácil, eso es vergonzoso, y es lo que el partido socialista trata de evitar. (Gran ovación.)

Si el partido socialista se agrupa no podrán los caciques mangonear, porque no solo hay los mismos caciques que cuando la monarquía sino los que han venido después; hay que mirar no solo por el bien de España por eso conviene organizarse y educarse porque de la educación nace la cultura; hoy día existen Escuelas gratuitas, Escuelas Laicas de modo es que el que no sea culto es porque no quiere. ¿No es una vergüenza las escuelas que tenemos en Manganeses que parecen hormigueros los fangos que tenemos en nuestras calles? ¿Y porqué es eso? por la lucha de ideas y caciquismo que han existido pues al que viste con traje de pana nunca se le ha mirado como al que lleva un buen traje. Lo que hay que hacer es organizarse la clase trabajadora y tambien la clase patronal y cuando haya que acordar algo unirse las dos organizaciones y ellas discutirlo sin necesidad de acudir al Ministerio de Trabajo y sin odios ni rencores; no estamos en los tiempos de la monarquía odiosa, en la que cuando un niño estaba enfermo no iba otro a visitarlo porque le decía el padre que no era de su partido.

Se nos combate por laicismo en las escuelas llegando algunas mujeres a motejar a las niñas cuando las ven ir a la escuela los días de fiestas religiosas, pero yo digo ¿Cuándo se promulgó Decreto de revisión de contratos de arrendamiento no deciais ¡Viva la República! pues por qué no decirlo cuando se cumple con una ley que nos manda trabajar esos días. Es un error combatir el lai-

cismo de las escuelas, y lo peor, combatirlo por sistema desconociendo su significado y alcance, pues a mi manera de ver es lo más democrático y justo que la República ha realizado. La Escuela Laica es la escuela donde no se habla de ninguna religión, donde se respetan todas las religiones y no se da superioridad alguna a unos sobre otros, donde no se coacciona al niño para que crea o finja creer lo que no comprende; es donde se respeta la conciencia de todos. Las vísperas de esos días que vosotros coaccionais a los niños para que no asistan a clase, yo les digo; mañana hay clase el que sea verdadero católico puede ir a la primera misa y después venir a clase, ¿veis como no se perjudica a la religión con el laicismo? Tampoco se puede decir que la Escuela Laica no moraliza. Bastaría para deshacer este tópico solamente decir que es activa, puesto que la actividad es el centinela de la virtud; pero moraliza el sentido de la moral universal, a fin de conseguir el amor fraternal entre todos los ciudadanos. Grandes aplausos.

AURORA BLANCO

Camaradas y amigos: Les dirijo la palabra en la idea que habrán de saber dispensarme, estoy completamente orgullosa y emocionadísima por presentarme en estos momentos en el pueblo donde yo conviví en los tiernos años de mi infancia; vengo a vencer a los no convencidos lo mismo a hombres que a mujeres, las mujeres han de tener en cuenta que tienen las mismas atribuciones y los mismos derechos que los hombres, a la mujer le ha tenido recluida por mucho tiempo lo mismo que una habitación que esta completamente cerrada y sin luz, pero llega un momento que se abren las puertas y se termina la oscuridad, la mujer debe darse cuenta que antes criaba sus hijos para ir a las guerras a defender intereses de potentados no solo a defenderles sus intereses sino a adquirir más a cuenta de la sangre de nuestros hijos, esos eran los que querían las guerras, no hagáis caso de nadie ayudar a los vuestros y no os dejéis engañar de todos esos que son como los usureros que los habéis subido al poder para ir en contra vuestra, pues el usurero cuando presta, a buen precio sale; insto a la mujer a que despierte de su letargo, ya sabéis que tenéis intervención en la política; mujer, atrevete a luchar en las elecciones y aconseja a tu marido y los tuyos que voten a los de tu partido, pues hoy día tienen el mismo derecho a ir al Poder el más humilde, que el mayor potentado. ¿Qué es lo que se creen esos pequeños propietarios que van contra el régimen? ¿Es que quieren ir contra sus hijos? Debemos evitar todo esto, pues es querer llevarlos a la muerte y esto es

inhumano. (Aplausos). La mujer irá a la lucha política, la mujer es la encargada de regir una casa, la encargada de regir una familia y desgraciada la que no sepa regirla. ¿Qué es la administración de un pueblo? Pues es la administración de una familia más chica o más grande.

El Gobierno es como una máquina si esa máquina se estropea no puede funcionar y el partido socialista tropieza con muchos obstáculos y tienen que ir con paso lento para que esa máquina no se estropee; al trabajador de la tierra cuando va con el arado o el azadón lo comparo con el héroe que viene de la guerra con la diferencia que el de la guerra es premiado por su heroísmo si sale en bien, o muere en el campo de batalla, el obrero pierde también la vida pero lentamente, no crean que el obrero tiene odio a la clase patronal, coma algunos creen, lo que ni es humano, ni debemos consentir, es que los patronos se aprovechen del exceso de trabajo del obrero como hasta aquí lo han venido haciendo, que trabajan desde que rompe el día, hasta que anochece, pero el Gobierno actual por nuestra intervención se ha dado cuenta de que con ocho horas que se trabaje diarias es lo suficiente, pues también el obrero debe tener derecho a disfrutar durante el día de algunas horas de reposo. (Y su terminación fué aplaudida por el muchísimo público que había en el local).

FELICISIMO MARTINEZ

Estoy tan desconcertado que procuraré demostrar a todos que hay que practicar las palabras que se han explicado por Aurora Blanco y Julián Cesteros.

Da cuenta de las palabras dirigidas por el radical don Alejandro Lerroux, en las que nos ataca a todos, siento no esté presente el diputado para que diese cuenta de lo que ocurre en el Parlamento, demuestra lo que ocurría en los tiempos de la monarquía pues hasta en los cementerios éramos separados los uno de los otros. Sabréis que en esta constitución se renuncia a la guerra y tener en cuenta que si no se lo que el Gobierno actual pretende, y todo por bien de la Nación tendremos una guerra Mundial por culpa de las derechas, tenemos dos columnas que nos las han formado Julián y Aurora, que son los trabajadores y los patronos; si los obreros no tenéis una buena organización pero acompañada al mismo tiempo, de la mejor fé posible, que es como todas las oragnaciones deben ser, pues para eso os dice vuestro Reglamento—, siempre estaréis bajo el peso del yugo del patrón, pero si hacéis lo que vuestro reglamento os dice, el triunfo será vuestro. Fué muy aplaudido.

El corresponsal
Manganeses de la Lampreana, 14 de marzo de 1933.

SUSCRIPCIONES:

Zamora, semestre..... 3'00 ptas.
Fuera del Hospital..... 3'00—
Pago adelantado

LA VOZ DEL TRABAJO

Para publicidad pidanse informes al Administrador.
Toda la correspondencia debe rigida a la Administración

Redacción y Administración: Parque de Pablo Iglesias, 6- Centro de Sociedades Obreras.

DE LA LUCHA SOCIAL

¿Quiénes son los mayores enemigos de las Sociedades Obreras?

A simple vista se constatará que los capitalistas, los grandes terratenientes y toda la burguesía en general, por ser quienes, merced a la ignorancia de los trabajadores, siguen nadando con holgura en la opulencia.

Se dirá que el clero; por ser perennes propagandistas echadizos y lacayos de aquellos.

Habrá quien afirme que la clase media, por ser en su mayoría de condición orgullosa, de implacable odio contra los obreros por querer ostentar mayor altura en la diferencia de la clase social. Y no faltará quien asegure que los mas grandes enemigos de las organizaciones obreras son los de la C. N. T., entendiéndose que sus pretendidas finalidades, tan halagadoras como absurdas, fecundan en campos semi-virgenes de la U. G. T. con eficacia, debido a la continua convivencia entre ambos por imperio del trabajo.

Pues ninguno de estos son los enemigos más temibles.

Los enemigos más destructores de las organizaciones obreras están como compañeros dentro de las mismas sociedades.

Los hay de toda laya y condiciones. Unos van con la creencia de obtener pingües beneficios inmediatos; otros con el propósito de invertir la fuerza de solidaridad contra determinada persona saciando así sus venganzas particulares, y no pocos son los propinados por el amo, que desempeñan el bajo papel de mensajeros.

Claro que esta clase de gente arraiga poco en las Sociedades; pues si los primeros desertan al ver frustrado su egoísmo, los segundos no tardan en ser fichados y los otros fracasan en su papel de espías, visto que lo hecho y tratado en las Sociedades Obreras las mismas se afanan en hacerlo oficialmente público, porque se juega limpio.

Pero aun hay otros elementos más nocivos que padecen las Sociedades menos veteranas y que hay que expulsar con mayor rapidez y desprecio, si cabe, que a los antedichos.

Estos individuos, mal llamados compañeros, son aquellos que en el terreno político y social aún se chupan el moco, cuando otros de conducta immaculada en toda la extensión de la palabra ya habían fundado y dirigen con acierto una Sociedad de resistencia, habiendo sufrido, con detrimento de sus escasos medios económicos y hasta de su labor, los embates de un régimen terrorífico.

Estos individuos ignorantes y discolos son los incompatibles con la buena fe y disciplina. Son los que con calumnias y con chismes siembran entre los socios la cizaña y difaman y conspiran a hurtadillas contra los abnegados y sufridos dirigentes. Estos son los que, arrastrados por la envidia que tienen a los directivos y dándose postín de sabiondos, se

hacen coro entre los ignorantes a fuerza de decirles que no va bien administrada la Sociedad, que se hacen unas cosas tarde y otras se quedan si hacer, que con la fuerza y la influencia que tiene la Sociedad, si no a buenas, se podría arrancar del Ayuntamiento y Diputación el hacer el río, pantano, la carretera, el puente y la destitución de tal y cual empleado, juez o concejal, y que si no se hace todo es porque el presidente y el secretario y todos los demás camaradas de la Directiva de la Sociedad son traidores; prueba es—dicen—que se hablan con el alcalde y se saludan con el cabo de la guardia civil y con el vecino de enfrente que casi no es obrero. Estos son los que envenenan a los sencillos compañeros precisamente en la edad política más delicada y oportuna para perfeccionarlos o torcerlos y consiguen hacer de una buena materia hombres criticones, refractarios, mal pensados, de odio y recelo, entorpecedores que protestan de todo sin saber de nada y convierten las juntas generales en verdaderos caos. Discípulos de estos individuos de mala catadura son los voceros de «viva el petróleo», el sindicalismo, el anarquismo y todos los ismos de vino domingüero. Estos gusanos son el engendro de toda la maldad. Donde se encuentran no puede haber paz; lo que si habrá, por culpa de ellos, compañeros ignorantes en presidio y familias en la mayor miseria.

Es pues absolutamente preciso que nuestras Sociedades se expurguen de tales afiliados indeseables, expulsándolos, para que podamos seguir una marcha normal que unifique y afiance cada día más nuestra fuerza, si ha de ser eficaz. De lo contrario, si en este caso no se pone especial interés, perderemos el tiempo en disputas suicidas, se producirá un descontento, un desconcierto, un confusiónismo, una desmoralización y un desprestigio, con lo que haremos el caldo gordo y el payaso al enemigo y que, a no dudarlo, será la causa del disgregamiento de nuestra fuerza lograda tras tantas dificultades y tantos sinsabores.

Un obrero socialista

VIVA LA GRAN DEMOCRACIA!

¡Pueblo yo te venero en mi corazón cautivo, porque sufres resignado tus dolores confundido, porque de puro inocente has perdido los sentidos!

¡Pueblo, tú eres mi vida perdida por los caminos, que se alargan y se estrechan y se curvan retorcidos como serpientes de plata en busca del infinito!

Yo te siento muy profundo y jamás te echo en elvido. Yo te siento tan humilde que dentro tu estado misero te muestras noble y humano ahogando todos sus gritos.

Si alguna vez te rebelas. al ver tus sueños perdidos, pones en acción tu alma para ir matando prejuicios de una sociedad ociosa que viste de señorito.

De una sociedad estúpida que nunca te ha comprendido y más que al honor, adora al dinero y al bandido, al engaño y a la injuria y al rezagado de oficio.

¿Qué esperar en esta forma, si entre miserable y rico se ha venido manteniendo por los siglos de los siglos la ley más dura y esclava de su estrecho antagonismo?

Seguirá pasando el tiempo y tú—¡pobre pueblo!—hundido. Hasta que un día, cansado, te echés al medio el camino y grites loco de rabia: «¡Soy dueño de mi destino!»

Entonces verás la luz sobre todos los caminos y borrarás esas manchas de la injusticia y el vicio, de la incultura y el hambre, del dolor y el sacrificio.

Y nadie te engañará cuando aprendas en el libro de la vida, que es la ciencia más humana que se ha escrito. ¡Viva la gran Democracia que va en busca del Destino!

Juan del Pueblo
Valladolid, 1933.

Información del extranjero

(Del Servicio de Prensa F. S. I.)

La Oficina Internacional del Trabajo acaba de publicar un interesantísimo folleto titulado «La reducción de la semana de trabajo.— Informe de la Conferencia preparatoria celebrada en Ginebra en enero de 1933», en el que, como su título indica, hace un estudio detallado del desarrollo de aquella importantísima asamblea internacional.

Comienza el folleto indicando los orígenes de esta Conferencia que tuvo su génesis en la proposición del delegado obrero francés Leon Jouhaux, presentada a la XVI Conferencia Internacional del Trabajo y en la que invitaba al Consejo de Administración de la Oficina Internacional del Trabajo a estudiar la introducción legal de la semana de cuarenta horas en todos los países industriales, a los fines de adoptar una reglamentación internacional, así como en la petición del representante gubernamental italiano Sr. De Michelis que solicitó la adopción de un procedimiento de urgencia para buscar la posibilidad de llegar a proposiciones de inmediata realización para la reducción de las horas de trabajo en el plano internacional, medida considerada como medio de defensa contra el paro.

Indica a continuación los trámites por que pasó esta doble iniciativa hasta llegar a convocarse la Conferencia preparatoria tripartita y, por último, estudia detallada y detenidamente esta reunión que constituye la finalidad del folleto, y en la que se hicieron representar 35 Estados miembros de la Organización Internacional del Trabajo.

Una vez constituida la conferencia, la guerra alcanzó caracteres de verdadera injusticia cuando los cañones y aeroplanos de potente alcance establecieron medios de destrucción a los pueblos donde se reclinaba la población civil.

La guerra Europea no tendrá punto de comparación con la guerra futura pues en ella harán un papel de importancia capital los gases asfixiantes. En esa guerra apenas si entrarán en juego los cañones y fusiles; serán los aeroplanos los que se encargarán de disparar sus bombas llenas de mortíferos gases para la destrucción de la humanidad y esos gases no se limitarán a pasearse por los campos teatro de las operaciones, si no que irán a los pueblos y grandes ciudades filtrándose por los resquicios de las puertas y ventanas con la cual causarán infinidad de víctimas inocentes.

Con este grito de ¡Guerra a la Guerra! debemos de unirnos todos y hacer una intensa campaña contra la guerra influyendo en las naciones a fin de que se tomen medidas encaminadas a que desaparezca toda posibilidad de contienda.

Se nos presenta una buena ocasión, cual es la de hacer guerra a la guerra, por el bien de la humanidad entera, con la completa seguridad que se nos guardará por las generaciones presentes y venideras gratitud eterna.

Juan Torres Calbet

rencia, acordó ésta previamente tomar por base de su trabajo el informe preparado a dicho fin por la Oficina Internacional del Trabajo.

Desde el comienzo de la discusión se vió claramente que el conjunto de la Conferencia estaba de acuerdo en el hecho de que el paro ha llegado a tener gravedad tal en la hora presente, que deben intentarse todos los esfuerzos posibles para encontrar rápidamente remedios eficaces. Pero cuando se trató de considerar la cuestión relativa y si la reducción de la duración del trabajo era o no un medio eficaz para atenuar el paro se manifestaron divergencias de opiniones entre los diferentes puntos de vista sustentados por los elementos componentes de la asamblea.

La tesis favorable a la reducción de la duración del trabajo como remedio contra el paro fué presentada por los miembros del grupo obrero, así como también por ciertos delegados de los Gobiernos.

Se invocaron por los miembros del grupo obrero, distintos argumentos en favor de la reducción de las horas de trabajo como medio de atenuar el terrible paro que padece el mundo, argumentos que reproduce fielmente el folleto.

Los delegados gubernamentales, por su parte, hicieron suyos algunos de los argumentos del grupo obrero o apoyaron otros de los presentados por aquel grupo.

El grupo obrero presentó un proyecto de resolución que fué rechazado por la asamblea por 32 votos contra 21.

El acuerdo adoptado fué el propuesto por el grupo de los delegados gubernamentales en el que se considera la reducción de la duración del trabajo como un medio capaz para reducir el paro forzoso existente.

Expone por fin el folleto el examen de las cuestiones que abordó a continuación la Conferencia sobre el carácter que debe darse a una reglamentación internacional y sobre las disposiciones que pueda eventualmente contener.

El folleto publicado por la Oficina Internacional del Trabajo a que venimos refiriéndonos constituye una valiosa aportación para el exacto conocimiento de cuantas sugerencias y proposiciones se hicieron en la Conferencia preparatoria tripartita, así como para el estudio del importantísimo y tan debatido problema de la reducción de la semana de trabajo, estableciendo la semana de 40 horas como remedio eficaz para combatir con resultados positivos el problema del paro, que en la hora actual afecta al mundo entero y que tan graves repercusiones tiene en todos los países, problema que ha de discutirse en la Conferencia Internacional del Trabajo del año actual en cuyo orden del día ya está incluido y sobre el que tan apasionadamente se discute tanto en el sector patronal como en el de las organizaciones obreras.

Guerra a la guerra

Julio de 1914. Asesinato en Sarajevo del Archiduque heredero del que fué Imperio Austro-Hungaro. Austria declara la Guerra a Serbia, principio de la gran conflagración, que terminó el año 1918 con el casi aniquilamiento de las hermosas ciudades y pueblos de la bella Europa.

¡Guerra a la Guerra! dicen esos grandes carteles que nos salen al paso en las sociedades obreras. Hay tal fuerza de patriotismo en estos gritos de guerra a la guerra

que dan sociedades obreras y pacifistas, que todos inmediatamente pensamos en los terribles peligros que la guerra desencadenaría sobre nosotros. Por que hay que reconocer que las guerras futuras superarán en procedimiento de crueldad a todas las guerras pasadas.

Es sabido de todos que en los primitivos elementos de lucha solo perecían en la guerra los que en ella combatían, aunque esto no deja de ser una crueldad, pero